

LA AURORA

AÑO I

San José de Costa Rica, A. C., miércoles 11 de enero de 1905

Nº 48

SUMARIO

El Liceo.....	R. B. M.
Excursiones geológicas.....	F. LI. B.
El Eucaliptus globulus.....	H. N.
La Unión Católica.....	
Fragmentos.....	R. Altamira
Información.....	
Cables.....	

GERENTE: ROBERTO BRENES MESÉN

EL LICEO

En diversos órganos de la prensa se ha tratado la cuestión de la clausura del Liceo. Se pide con insistencia que sea definitiva esa clausura y algunos de esos órganos lo demandan en nombre de la libertad de enseñanza.

Creíamos nosotros que esa libertad era solicitada por una arraigada convicción de que sólo con ella pueden ser prósperas todas las instituciones. Pero en vista del afán con que esos mismos órganos denuncian la libertad de pensar y que un se les adivina la intención de querer que se reprima la libertad de escribir, nos hemos propuesto nuevamente el problema.

Se ha reconocido por el mundo entero que el Estado está en la obligación de hacer los ciudadanos conscientes sobre cuyos hombros habrán de caer las cargas de la ciudadanía.

Cada ciudadano deberá poseer la cultura necesaria para su personal independencia, para su propia iniciativa, sin lo cual es inútil pensar en la libertad individual.

La enseñanza primaria es una carga del Estado por ley constitucional de la República. Porque se creyó que con ello sería bastante a preparar a los ciudadanos para una vida republicana. En dónde termina esa educación primaria? Es solamente leer, escribir y contar? Pudo haber sido esa la primera educación de otro tiempo, los ciudadanos del nuestro exigen mucho más. No hay un límite preciso que señale en dónde concluye esa educación primaria y a medida que las necesidades de la cultura van siendo más extensas, más amplia debe ser también esa educación.

Y tanto no es fácil marcar aquel límite que los adversarios del Liceo durante mucho tiempo han estado afirmando que aquel establecimiento era una simple escuela primaria algo más extensa y no gratuita. Ahora lo llaman de segunda enseñanza para hacer uso de un ardor de combate ó hicieron uso de ese ardor cuando lo llamaron escuela primaria.

En todo caso la reorganización del Liceo se impone.

R. BRENES MESÉN.

LA NEGOCIACION DE MR. KEITH

Se ha recibido un cablegrama en el cual se anuncia que Mr. Keith ha tomado por su cuenta el Ferrocarril de Costa Rica al Atlántico.

Queda concluida la negociación que se prevenía.

SEMANA CIENTIFICA

EXCURSIONES GEOLOGICAS

(DE AUG. ROBIN)

Todos los años en los meses de mayo á agosto prepara el Museo de París una serie de excursiones geológicas dirigidas desde 1873 por M. Stanislas Meunier. Estas excursiones, en extremo agradables, son absolutamente públicas y de duración variable; se verifican generalmente los domingos. Las grandes fiestas sirven á menudo de pretexto á cursos de tres á cinco días; en fin, en la primera quincena del mes de agosto verificase ordinariamente una excursión de ocho á diez días. Estas últimas permiten estudiar una región de Francia, de Bélgica ó de Suiza; así es como el Boulonnais, los Ardennes, los Vosgos, el Oberland, el Morvan, etc., etc., han dado ocasión á muy bellos paseos, en que el interés geológico se ha sobrepuesto á la belleza de los lugares.

La excursión dominical se hace, naturalmente, en los alrededores de París; pero pueden llegar á los departamentos del Oire y de Scine-et-Marne, permitiendo por tanto, explorar la región parisiense en una línea bastante extensa. No existe formalidad alguna para seguir cursos del Museo; estos están siempre anunciados en las alca'ías y en los establecimientos de enseñanza pública, y es suficiente para tomar parte en ellos, agregarse á los excursionistas. En ciertos casos es preferible, por interés propio, inscribirse en el Laboratorio de Geología; esta inscripción permite beneficiar en una rebaja de 50 por 100 sobre el precio del viaje en ferrocarril, ventaja no despreciable cuando el trayecto es bien largo.

Los útiles que el geólogo aficionado necesita, son bien sencillos. Un *martillo* para quebrar la roca y un *saco* para guardar las muestras, son suficientes para un novicio.

F. LLORET BELLEDO.

EL EUCALIPTUS GLOBULUS (BLUE GUM)

Es el más conocido y cultivado de todos los eucaliptos, por su gran desa-

rollo y precocidad, siendo su madera de buena calidad cuando se la prepara bien. Con este fin, un año antes de cortarlo, deberá descortezarse su tronco á 0,50 centímetros del suelo en el alto de un anillo de 0,40 centímetros de ancho, para provocar la muerte lenta del árbol y por tanto que su madera pierda el agua poco á poco, sin rasgarse.

Esta variedad es muy rústica para crecer en casi todo terreno. *Precioso árbol para terrenos húmedos, los cuales disea con facilidad.* En suelos que se cubren por tiempos de agua puede aun cultivarse, plantándolo en el montículo de tierra que se forma con la extracción del hollo en que debió plantarse en terreno normal. De este modo, cuando se inunda, el cuello de la planta queda al abrigo del agua estancada.

Cultivado para explotarlo como leña al lado de las ciudades populares, no hay otro árbol que en igualdad de tiempo produzca parecidos beneficios. Árboles explotados á los 12 ó 15 años dan fácilmente 10 ó 15 toneladas de leña de quemar, habiendo crecido aislados ó en líneas. Debe plantarse en bosques á 2 metros uno de otro en todos sentidos.

LA UNION CATOLICA

Comunican de Heredia que comienzan á prepararse para la contienda política los señores de la Unión Católica, precisamente cuando Su Santidad Pío X les prepara una encíclica para que se dediquen al trabajo y abandonen sus frecuentes revueltas, como pueden leerse en este cable de hoy:

"Roma, 9. El Papa tiene ya casi terminada una carta encíclica dirigida á los católicos de Centro y Sud-América. En ella les aconseja el abandono de sus frecuentes revueltas y la dedicación al trabajo y la concordia, evitando así los males que motivan la intervención extranjera".

Será preciso obedecer á Su Santidad

FRAGMENTOS

No sólo conviene que los españoles contemplen de una vez, trazada sin pasión, la historia de sus culpas recientes, sino que debemos al mundo una declaración pública de ellas, para que la sinceridad de su reconocimiento autorice mejor la defensa de lo que se hizo bien, y el enérgico mentis de las leyendas que la pasión política de los extraños ha lanzado so tre nosotros. A la vez, serán reivindicados de un modo solemne el acierto y el patriotismo de los que en horas de crisis se atrevieron á decir la verdad y á dar consejos de prudencia, y recibieron en pago dictados infamantes.

RAFAEL ALTAMIRA.

INFORMACION

OFICIAL

Gracia.—Se pasa al teniente Enrique Arley Vindas la décima parte de su pensión.

Poñón.—Se concede al Cura de la Unión permiso para celebrar tres misas a beneficio del templo de la Concepción.

Fomento.—Págase en plazos al señor Santiago Pinedo Bogantes 241 colones valor de una faja de terreno apropiada para la Carretera que va de Santo Domingo a San Mateo.

Hacienda.—Nombrase a don Juan Alvarado Graedano Subinspector de Hacienda de Limón.

LA CARPINTERIA MODERNA DE ARTURO ZÚÑIGA,

establecida actualmente en la esquina Nor-Oeste de los Mercados de la Soledad, se hace notar por el artificio de sus trabajos de Ebanistería y Artesón.—Los precios económicos. Se toma cualquier trabajo por afilado que sea.

Se afianz servichos a cualquier hora que lleguen.

BOLETIN JUDICIAL

Corte Suprema de Justicia.—El 5 del corriente se expedieron órdenes de pago a favor de varios señores.

Denuncias.—Se hace saber para los señores que tengan algún derecho, que los señores Julián Morales Zapata y Juan Arroyo Alvarado, de Miramar, han denunciado dos minas de oro en un cerro Pitón en terrenos denunciados por don Benigno Gacetero y la otra en "Zagala Nueva" limitada por terrenos de Florencio Arroyo Alvarado y por los de la compañía de la mina "La Unión". Juzgado de lo Contencioso Administrativo.

Remate.—A las 1 p. m. del 27 de Enero en las aludidas de San José, se hará el de un terreno sembrado de café y situado en el centro de la ciudad de Heredia, perteneciente a don José M. Morales Solís.

Las funciones de Agente de Poñón del Tortuzero las desempeñará en adelante el Cabo del Resguardo Fiscal en dicho lugar.

Don Cipriano Galvo Alfaro, sustituido en el cargo de Agente de Poñón de San Isidro de Abajobabo al señor Hopótho Gareta.

Títulos Supletorios.—Doña Ana Peralta Sanchez de Fernández solicita información posesoria de las fincas siguientes: 1º Terreno cultivado de café situada en los Anonos. 2º Faja de terreno sin cultivo que sirve de entrada al anterior.

Convocatorias.—Convócase a los acreedores del concurso de don Rafael Martínez Chiverri, a una junta que tendrá lugar a las 3 p. m. del 26 de Enero. Juzgado Civil de 1ª instancia de la provincia de Heredia.

MAURO B. FERNANDEZ

—Médico y Cirujano—

Despacha de 12 m. a 3 p. m. en su oficina calle 43, Sur, frente al Banco de Costa Rica.

Datos meteorológicos

10 de Enero

Table with 2 columns: Meteorological data (Temperatura mínima, Término medio, Humedad etc. mínima, etc.) and values (16.5, 27.4, 20.39, 04, 86, 90, 4.83).

MOVIMIENTO UNIVERSAL

CABLEGRAMAS

Paris, 9.—El acontecimiento más saliente del día 1905 es la caída de Puerto Arturo. Este suceso conmueve profundamente a Francia, pues del punto de vista francés se considera una demeración, esta dimensión de potencia y prestigio de nuestro aliado, no que no es mera cuenta un acontecimiento militar sino que podrá ser el precursor de dificultades internacionales de las cuales no es fácil ver cómo saldrá Rusia.—Cuando un pueblo está sujeto a la voluntad de un solo individuo es preciso que ese individuo sea siempre afortunado y victorioso, ó que su pueblo le sea tan adicto como fué el pueblo francés a Luis XIV, a pesar de las desgracias de éste. El Czar, por lo contrario, no es victorioso y a pesar de la devoción de su pueblo, el mundo moderno ha sido bajo la influencia del espíritu de gobierno representativo e independiente que ha tenido el efecto de debilitar los lazos que unen a los despotas a su pueblo. Por esta razón la caída de Puerto Arturo ha levantado una tempestad de protestas de parte de los liberales, y mientras el Mikédo del Japón está reafirmando la libertad de la prensa de su país, se le pide a Nicolás II más libertad para la prensa. El Czar de Rusia tiene una tarea gigantesca que hacer, sino no un buen hombre guiado por su esposa y su madre.

Cuartel general del tercer Ejército japonés, 9.—La conferencia del general Noggi con Stuessel se verificó en un miséable cobertizo llamado "La Cabaña del Cuartel". Después de almorzar los dos generales fueron tratados en grupo.

Berlín, 9.—La única lección que se ha aprendido de los acontecimientos marítimos de Lejano Oriente, es que es imposible hacer la guerra naval sin ocupar acorazados de combate de gran porte. Lo que advoca estas palabras de un experto naval es la noticia que se acaba de publicar en esta de que es la intención de Alemania establecer un curso de instrucción para las tripulaciones de los torpederos, en vista de los sucesos de la guerra actual. Los círculos navales alemanes participan en la opinión de la Secretaría de la armada americana con respecto a la gran utilidad de los acorazados de combate.

Chefú, 9.—El oficial marino ruso Baron Kleist, dice que la falta de munición era el factor principal de la rendición de Puerto Arturo.—Desde el día de Setiembre se ha observado la mayor economía en el uso de la munición. La puntería japonesa era tan exacta, que los soldados rusos consideraban la orden de servir en las fortalezas como una sentencia de muerte. Muchos murieron de la contusión, resultado del estallido de las inmensas bombas japonesas que hacían verter la sangre por los ojos, boca y narices.

Paris, 9.—AYER llegó a esta, el vice-Almirante Dornbassoff, representante de Rusia en la comisión internacional investigadora del asunto del mar del Norte. Hoy fué recibido por Mr. Doucaés. Se sabe que sus servicios en la comisión internacional serán un mero incidente de su visita, pues su misión principal es la reunión de la comisión nava técnica que está estudiando la completa reorganización de la armada rusa, pues los rusos reconocen la necesidad de crear de nuevo su armada sin referencia a la guerra con el Japón.

Han llegado a esta, los señores Dormassoff, Poreckins, Brinck y demás señores navales, después de visitar los astilleros de Alemania, Holanda, Austria, Italia y Francia, donde se fueron con el propósito de averiguar la capacidad de los astilleros de cada país para la ejecución de un programa extenso de construcción naval. Presidirá la reunión de peritos el señor Dornbassoff, principal constructor de la armada rusa. Se

hará un estudio de los informes enviados por los señores que visitaron los astilleros de Tólon y la Sayne Sur Mer, donde presenciaron los trabajos de construcción de los cuatro nuevos torpederos rusos y del acorazado de combate Tzarvich, el cual se considera un tipo favorable para el uso de la armada rusa. En estos trabajos se calcula gastar la suma de \$ 2,000,000 durante los próximos tres años.

Londres, 9.—La Europa espera aún alguna indicación decisiva del efecto inmediato de la caída de Puerto Arturo. Esta indicación puede emanar solamente de San Petersburgo. Ahora se reconoce generalmente que el gran triunfo del Japón puede influir en favor de la paz. Solamente en el caso que la crisis interna de Rusia la haga imperativa. Cada día se multiplican las pruebas de la intrínseca oposición a la guerra de parte del pueblo ruso. Esta, se ha vivido más intensa durante la semana pasada, debido al descubrimiento de otros rocos gigantes cometidos por aquellos que tienen el manejo de los fondos de la guerra. Estas cosas han conmovido al público más que el desastre de Puerto Arturo, porque nunca se designa estos actos como ajusticiados. La indignación pública que en cual otro caso jamás hubiera exigido la venganza, por último, se ha vuelto una potencia con que se tiene que contar aun en este desgraciado país, y se ha hallado expresión en varios puntos durante la última pasada, pues, en algunas ocasiones ha sido muy indigno de permitir los fondos para los usos imperiales. Mientras tanto, el Czar ha regresado a San Petersburgo y está celebrando conferencias diarias con Witte. Estos han despertado en el exterior la esperanza de que todavía se puede salvar la situación. Pero casi todos los estadistas europeos están convencidos de que la destrucción del Imperio se puede evitar solamente mediante la posesión de un poder sin límites en las manos de un hombre fuerte. Si el Czar posee suficiente sabiduría y fuerza moral no titubará en elevar a Witte a la posición de Gran Visir del Imperio, con autoridad absoluta en todos los asuntos. Witte es aborrecido por la Cabaña Ducal que consiguió su remoción del puesto de Ministro de la gran Hacienda hace 18 meses. También por el Santo Sínodo que es la segunda institución que agobia a Rusia. Witte no es tan liberal en sus miras como creen muchos que viven fuera de Rusia. Su política de colear bajo el manto del Estado muchas industrias particulares, tendría, si se llevara a la práctica, el efecto de multiplicar la burocracia actual, cuya purificación es difícil creer que podría conseguirse, sin embargo nadie duda de su habilidad como hacendista, como administrador. No hay otro hombre en Rusia a que puede dirigirse el país en esta tremenda crisis con esperanza de la inauguración de reformas, sin que sobrevenga una resolución desastrosa. Parece que están próximos acontecimientos de suma importancia, mas la forma que tomarán constituyere el gran misterio del día. Con relación a la guerra las miradas se dirigen a la flota de Rojstewski. Hay dos opiniones respecto si sería mejor ordenar su regreso a aguas patrias ó dejarle continuar su viaje y arriesgar todo en un desespado combate, con la esperanza de derrotar a Togo. Opinan personajes autorizados que si los navios de Rojstewski. Se aproximan siquiera a su eficiencia. Normal es el deber de dicho Jefe ofrecer batalla a la flota japonesa. Se hace notar en esta crisis que Rojstewski estaría justificado en echar a perder su escuadra con tal que pudiera destruir la flota de Togo, por que Rusia posee en reserva suficientes buques para recuperar el dominio del mar, una vez hundidos los navios de Togo.

Cualquiera que sea el resultado de las operaciones militares en Manchuria, Rusia no puede esperar la victoria hasta que haya recuperado el dominio del mar. Aconseja este proce-

der, la desesperación, pero si Rojetrovski regresase significaría la prolongación indefinida de la guerra a no ser que la crisis doméstica obligue al gobierno a firmar una paz inminente. En San Petersburgo se espera que el Czar dará orden a Kuropatkin de tomar la ofensiva inmediatamente antes que los veteranos de Nagi tengan lugar para reunirse con las fuerzas japonesas de la Manchuria y de ganar algún triunfo a fin de contrabalancear el efecto producido por la caída de Puerto Arturo. Estas instrucciones colocarán a Kuropatkin en una posición difícilísima. La severidad del invierno en la Manchuria Septentrional hace casi imposible iniciar operaciones militares aun con tropa bien equipada, se sabe que el ejército ruso carece de artículos de absoluta necesidad como calzado y sobretodos. Esto se debe a los robos gigantescos que han estado verificándose desde el principio de la guerra. En una batalla que se librara, por motivos políticos solamente, todas las ventajas serían a favor de los japoneses.

Ginebra, 9.—Las nevadas en los Alpes son tan terribles que han causado la muerte de varias personas.

Londres, 9.—Se calcula en 70 millones de libras el valor del oro producido el año pasado.

San Petersburgo, 9.—No se han concluido aún las conferencias que el Emperador Nicolás está celebrando con los miembros del consejo del Imperio, con De Witte y demás Ministros y consejeros relativa a la situación interna y externa. No se ha notado nada que indique que el Gobierno esté dispuesto a apartarse del programa actual de continuar la guerra hasta un fin definitivo, sin embargo en diversas partes se habla de la paz el domingo. Se dice que esto se debe a la actitud de Ramsdori a quien se atribuye el deseo de poner fin a las hostilidades. Fuera de la humillación y pérdida de prestigio, la paz no significaría más que la pérdida de Manchuria a cuya evacuación Rusia tiene empeños su palabra. No se ha podido confirmar este acuerdo con respecto a la actitud de Ramsdori, pero él siempre ha pertenecido al partido de la paz.

Tokio, 9.—Basándose en varios concienzudos se aunan que al principio del año la guarnición de Puerto Arturo ascendía a 50,000 hombres. Este hecho aumenta la importancia de la hazaña japonesa. Anuncia el Yokuhama que se han emborronado para Nagasaki el material de guerra y muchos otros artículos y algunos no combustibles. Una vez llegados al Japon se arreglará a disposición de aquellos que han aceptado la libertad bajo su palabra de honor. Aquellos oficiales que no han aceptado la libertad serán despatchados también al Japon donde serán repartidos entre los prisioneros destinados a recibirlos. Los que padecen de enfermedades contagiosas permanecerán en Puerto Arturo probablemente se anuncia que de los navios de guerra hundidos en Puerto Arturo el Sebastopol y el Bayan están completamente perdidos pero se cree posible poner a flote y construir de nuevo la mayor parte de los demás.

Washington, 9.—En la Legación Japonesa se ha recibido el siguiente despacho cablegráfico: "En vista de nuestra ocupación de toda la península de Liao Tung se declara levantado el bloqueo declarado por el Almirante Togo el día primero de Enero. Por ahora, sin embargo, no se permitirá a ningún buque entrar a la rada de Puerto Arturo a excepción de aquellos que estén al servicio del gobierno del Japon." La declaración hecha por Togo el primero de Enero no fue sino una modificación del bloqueo que se había mantenido anterior a esa fecha.

San Petersburgo, 9. Inforina Kuropatkin la frustración de una tentativa de sorprender su centro la noche del 6.

Tokio, 9. Ayer a las 4 y 30 p. se concluyó la operación de trasladar los prisioneros de Puerto Arturo. Ascendieron estos a 678 oficiales y 3491 individuos de tropa. Informa Nagi que el número de oficiales que han aceptado libertad bajo su palabra de honor ascien-

do a 441, y sus ayudantes a 228. Serán traídos al Japon los generales Pock, Smirnov y Goldbalint y el almirante Wilmann. Una vez despatchados los prisioneros y restablecido el orden, la administración militar dejará en Puerto Arturo solamente una pequeña guarnición. La flota se ocupa diariamente en librar las aguas de los minas, pero debido al gran número de estas la navegación de estas partes será peligrosa por mucho tiempo. Solamente los vapores del gobierno tienen permiso de entrar al puerto. Probablemente Puerto Dalny será abierto pronto al tráfico neutral. Las empresas marítimas japonesas preparan el establecimiento de un servicio semanal a este puerto. Se ha propuesto lanzar dentro de poco un cuarto empréstito de guerra doméstico bajo las mismas condiciones que las que gobernaban el tercero.

AVISOS ECONOMICOS

ZAPATERIAS

LA ZAPATERIA de Ramón Soto situada en la esquina opuesta al Carmen, calle Central N. posee ormas elegantes y cuenta con un grupo de operarios competentes. Los precios son módicos y los trabajos se hacen a satisfacción de los clientes.

LA ZAPATERIA de Juan Bautista NI-GRO, situada en la Avenida Central O. frente a la Librería de Lehmann, tiene a disposición de sus numerosos clientes buen gusto en el trabajo y excelente material. Se recomienda el exacto cumplimiento en los compromisos contraídos.

HIGINIO CARMONA. Zapatería de fama por la prontitud y el esmero en los trabajos, así como por la cultura del trato. Los precios alcanzan de \$ 3.50 a \$ 8.00 el par. Hay calzado para niño, caballeros y señoras.

Ofrece variedad en los materiales y exacto cumplimiento en los encargos.

ORDENES POR CORREO se servirán a todas partes del país a los mismos precios que vendiendo en la capital y LIBRES DE TODO GASTO.

Personas residentes en Lión y la Línea del Atlántico, pueden contar sus órdenes y el importe de las mismas al Postal Amador D. Emilio Araya.

EMILIO ARTAVIA

En San José.

ZAPATERIA ITALIANA de Antonio Carboni, 4ª Avenida Oeste y 18 Norte. Depósito permanente al por mayor y al menudeo de todos los materiales; todo nuevo y barato; acudir y convenersis: importación directa.

LA REPUBLICANA. Zapatería de Elias Calderón G. situada en la calle 6ª Norte, frente al Mercado, continúa el despacho de los doctores Rucavado.

Esta acreditada Zapatería cuenta siempre con un completo y variado surtido de calzado, que vende por docenas y al menudeo, a precios de situación. Calzado a la medida, a gusto del cliente y a precios convencionales. Puntualidad en la entrega y esmero en el trabajo. Venta diaria de calzado en el Mercado.

Almacenes

LA GRAN VIA Gran almacén de conservas y licores.

AGENCIAS Y COMISIONES

EDUARDO MAROTO tiene para vender "Siempre barato Siempre de lance."—Escriorios Mesas de diferentes clases Camas de niño, de una sola persona, de matrimonio Cuas l juego de dormitorio completo Máquinas de coser Máquinas de escribir Remington Loza de mesa Cristalerías, gran surtido de tases para café, te, chocolate, caldo, etc., armarios para ropa, para cocina, para comedor, mesas de noche, colchonera. Agencia de la jardinería de fama "Adelma". Comisiones y agencias en general. Local: 75 varas al Oeste de la tienda de Alfaro, Parque Central.

DINERO

SE OFRECEN \$ 1,000 al 1.00 mensual, hipoteca a satisfacción; en esta oficina se darán informes.

EL que quiera colocar bien su dinero, y que le produzca una buena renta, que me compre cuatro casas que poseo en esta ciudad en la Avenida 8ª 150 varas al Oeste de Pedro Hurtado.

FELIPE CARMONA.

DINERO

CON GARANTIA hipotecaria en partidas que no pasen de quinientos colones a bajo tipo de interés.

Informes en la oficina de don Manuel Coto Fernández.

HOTELES

HOTEL Y RESTAURANT CENTRAL DE GUSTAVO BONI F. ANTES DE CAVALLINI.

El mejor establecimiento en su género de la capital; ha vuelto a sus primitivos tiempos de confort y buen servicio. Por su variedad en las comidas es el más propio para pensionistas y por la actividad y buen trato en el servicio el mejor para transeuntes. CENAS TODAS LAS NOCHES. Banquetes y comidas para familias. Cantina profusamente surtida.

El propietario, GUSTAVO BONI, oirá con gusto toda observación que para el mejor servicio le haga cualquiera de sus clientes.

No olvide que es el mejor restaurant de la ciudad y que se halla al paso del tranvía.

HOSTERIAS

LA HOSTERIA de Julia Robles es

la más popular y la que mejor sirve, cuenta con un cocinero especial para complacer el más exigente. Admite pensionistas por mes ó por semana. Cuesta de Morales, frente a don Jorge Morales Bejarano.

SIROPERIAS

LA CONSTANCIA. Fábrica de cerveza, siropes, gotas amargas y rompope. Todo se vende garantizado. Tengo una buena colección de libros de leyes, que vendo a mitad del precio. Calle 6ª Sur, frente a la oficina de don Luis Cruz M.

FABRICAS

EN LA FABRICA DE CAMISE—TAS Y CALZONCILLOS de punto de algodón y lana se fabrican estas piezas de ropa interior á la medida y al gusto de los clientes. Se hacen para caballeros, señoras y niños del color y la forma que gusten. Se reciben las órdenes en el apartado 451 ó en los bajos de la casa de habitación de la viuda de Lines.

DOS MUJERES jóvenes podrán hallar ocupación, como aprendices, en el manejo de las máquinas de la fábrica de camisetas de punto. Informes en los bajos de la casa de la señora viuda de Lines. Av. 2ª E.

COMPRAS Y VENTAS

SE VENDE una pulpería situada en un magnífico punto. Entenderse con Eduardo Tovar. Av. C. E. 781.

PARA VERANEAR EN ALAJUELA, alquila una casa Teresa de Fonseca.

TIENDAS

LA VALENCIANA de los hermanos Madrigal es una tienda bien surtida en donde los clientes hallarán bordados, encajes, pasamanerías, cuellos, géneros para pecheras, corsets higiénicos, medias para señoras, calcetines, hilo á seda de colores y un magnífico surtido de muñecas. Está situada en el mercado.

Gran tienda de Calzado de Roberto Sánchez. Venta de materiales al lado de *La Ciudad de Londres* recientemente establecido, es el que más barato vende y el que ofrece mejores garantías, cuenta con muy buenos operarios todos peritos en la materia. Tiene sucursal en el centro del Mercado. Libre de porte á las demás poblaciones de la República. Esmero y prontitud en el despacho. Visítalo el establecimiento y os convenceréis del trato áfable y correcto del señor Sánchez.

CARPINTERIAS

LA CARPINTERÍA de don Joaquín Chaves, cuenta con los más competentes operarios y excelentes maderas. Garantiza la solidez y el esmero y da exacto cumplimiento á los encargos. Está situada en la Avenida central, O. frente al almacén de don Juan John.

PULPERIAS

LA PULPERÍA DEL CARMEN Y EL ÁGUILA DE ORO tienen depósito permanente de vino de mesa *Medoc* de la acreditada casa *Le Blanc y Cia.* al bajo precio de 60 centavos la botella.

TINTORERIAS

JOSÉ VICENTE PERALTA, teñidor, trabaja en la famosa tintorería de Carlos Peralta padre, al Sur del Colegio de Señoritas.

LINEA HAMBURGUESA—AMERICANA**SERVICIO ATLAS**

Los vapores de esta conocida Línea que hacen el tráfico entre New York y Puerto Limón son los siguientes:

“SIBERIA”, “ALLEGHANY”, “SARNIA”, “ALTAI”

Zarpan de Limón cada lunes

Esta ruta es la más rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera.

Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año.

Los vapores “SIBERIA” “SARNIA” y “ALTAI” tocan en Kingston á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito en su oficina, Avenida Central, frente al Hotel Imperial. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia encontrará en la estación del ferrocarril los pasajeros para darles sus billetes.

JOHN M. KEITH,
Representante

San José.

Si queréis comprar bueno y barato acudid siempre á

La pulpería del Carmen**EL ÁGUILA DE ORO**

donde hallaréis siempre un surtido fresco y variado de toda clase de mercaderías.

Especialidad en los famosos cocktails nacionales y en exquisitos vinos de mesa al ínfimo precio de 60 centavos la botella.

(Servicio esmerado!)

IMPRESA DE LA AURORA

**La máquina de escribir
OLIVER**

Es la única de escritura visible, de rapidez nunca igualada, y de construcción perfecta.
Es de pequeño volumen, y portátil, su peso es de 20 libras.
Escritura en colores.—Dibujos.

Agente en Costa Rica,

WALTER J. FORD

ALQUILERES

POR largo ó corto tiempo, se ofrece en alquiler la cómoda casa de habitación que ocupa la parte alta del local en que tienen su almacén de comercio *T. Assman & Cº* en esta ciudad.

Referencias en la oficina de don Manuel Coto Fernández.

BARBERIAS

BASILIO PANIAGUA, Barbero.—Trabaja frente á la Botica del Comercio. Calle Central Sur.

CERVECERIA**TRAUBE****LAGER BEER****CERVEZA NEGRA MARCA ESTRELLA****BEST STOUT PORTER**